



A LA ATENCIÓN DE LA MESA DEL PARLAMENTO VASCO

El Foro Social Permanente es un espacio dinamizador que integran diferentes organizaciones de la sociedad civil y personas a título individual y que tiene por objetivos **impulsar el proceso de paz vasco y ayudar a desatascar los nudos que atenazan la resolución de las consecuencias del ciclo de violencias** vivido durante los últimos años.

En lo referente a dotar de los derechos que les corresponden a las víctimas que han sufrido vulneraciones de derechos humanos, las dos premisas que guían el trabajo del Foro Social Permanente son claras:

1. Todas las víctimas tienen derecho a la verdad, a la justicia y a la reparación.
2. A igual vulneración, igual debe ser el reconocimiento.

Desde el año 2011, el 30 de agosto es el Día Internacional de las Víctimas de Desapariciones Forzadas, bajo el auspicio de Naciones Unidas. Una fecha que el Foro Social Permanente ha hecho suya incluyéndola desde hace ya tres años en su agenda de trabajo.

La desaparición forzada es una estrategia para infundir el terror entre la ciudadanía. La sensación de inseguridad que esa práctica genera no se limita a los parientes próximos de la persona hecha desaparecer, sino que afecta a su comunidad y al conjunto de la sociedad.

Así ha sucedido también en el caso del denominado “conflicto vasco”, donde, huyendo que cualquier tipo de equidistancia, han sido plurales los agentes que se han valido de la violencia, generando un inmenso reguero de dolores.

En consecuencia, hoy en día son, por lo menos, 7 las personas que continúan aún en paradero desconocido (en anexo detalle completo).

En estos casos de desapariciones forzadas el derecho a la verdad cobra una relevancia absoluta.

El dolor y el sufrimiento que generan el desconocimiento del paradero y de las circunstancias de la desaparición son tremendos y muy difíciles de sanar. Así nos lo han comunicado en diversidad de ocasiones muchas víctimas de desaparecidos de diversas violencias que consideran el derecho a conocer la

verdad como el elemento nuclear, el punto de partida, lo que entienden por justicia, lo que verdaderamente necesitan.

Dotar a estas víctimas y a sus familiares de la verdad que les corresponde es imprescindible. Y ello es responsabilidad de la sociedad vasca en su conjunto, de su ciudadanía, de sus agentes institucionales y políticos y de sus organizaciones sociales.

Una gran parte de estas victimas no reconocidas se sienten además victimas de segunda categoría, se sienten discriminadas.

Por todo ello el Foro Social Permanente solicita a la Mesa del Parlamento Vasco:

La celebración de forma oficial de este Día Internacional de las Víctimas de Desapariciones Forzadas, el 30 de agosto.

Entendemos que, de la misma forma que se hace con parlamentarios victimas de ETA y del Estado, o como se hizo el pasado 26 de junio en recuerdo a las víctimas de la tortura, una iniciativa de reconocimiento en recuerdo a las 7 víctimas documentadas podría ser la colocación del pebetero a la entrada del Parlamento Vasco.

Desde el Foro Social Permanente consideramos que la celebración de los días internacionales como este puede ofrecer una oportunidad para sensibilizar a la ciudadanía, e incluir esta cuestión en la agenda comunicativa ayudaría a recordar entre la opinión publica que existen casos aún por resolver.

Esperando que nuestra iniciativa pueda encontrar los cauces legales institucionales en el seno del nuevo Parlamento para que pueda ser tenida en cuenta,

Saludos cordiales

Vitoria-Gasteiz, 05 de agosto de 2020

Nekane Alzelai



Agus Hernan





Casos de desapariciones forzadas documentadas hasta hoy

- 1.- Los tres jóvenes coruñeses, residentes en Irún, José Humberto Fouz Escobero, Jorge Juan García Carneiro y Fernando Quiroga Veiga, desaparecidos entre Biarritz y Donibane Lohitzune el año 1973.
- 2.- Eduardo Moreno Bergaretxe o Pertur, desaparecido en Behobia el 23 de julio del año 1976.
- 3.- Tomás Hernández, desaparecido en Hendaia el 15 de mayo de 1979.
- 4.- José Miguel Etxeberria Álvarez "Naparra", desaparecido el 11 de junio del año 1980.
- 5.- Jean Louis Larre, desaparecido el 7 de agosto del año 1983 en León (Landas).



Señora Bakartxo TEJERIA
Presidenta
Parlamento Vasco
Paseo de la Florida, 2,
01005 Vitoria-Gasteiz

Vitoria-Gasteiz, 05 de agosto de 2020

Estimada Señora Presidenta

Previamente queremos felicitarla por su designación como Presidenta de la XII Legislatura del Parlamento Vasco.

Le adjuntamos una solicitud a la Mesa del Parlamento Vasco en relación a la jornada del 30 de agosto, "Día Internacional de las Víctimas de Desapariciones Forzadas". Designada así por las Naciones Unidas desde el año 2011. Una fecha que el Foro Social Permanente ha hecho suya incluyéndola desde hace ya tres años en su agenda de trabajo.

En el caso vasco hoy en día son, por lo menos, 7 las personas que continúan aún en paradero desconocido

Desde el Foro Social Permanente consideramos que la celebración de los días internacionales como este puede ofrecer una oportunidad para sensibilizar a la ciudadanía y al incluir esta cuestión en la agenda comunicativa ayudaría a recordar entre la opinión publica que existen casos aún por resolver.

Esperando que nuestra iniciativa pueda encontrar los cauces legales institucionales en el seno del nuevo Parlamento para que pueda ser tenida en cuenta,

Saludos cordiales

Nekane Alzelai

Agus Hernan

Foro Sozial Iraunkorra-Foro Social Permanente
Pokopandegi Bidea 9-2º - 20018 DONOSTIA
Tel: 646 97 44 85 - @: info@forosoziala.eus



Casos de desapariciones forzadas documentadas hasta hoy

- 1.- Los tres jóvenes coruñeses, residentes en Irún, José Humberto Fouz Escobero, Jorge Juan García Carneiro y Fernando Quiroga Veiga, desaparecidos entre Biarritz y Donibane Lohitzune el año 1973.
- 2.- Eduardo Moreno Bergaretxe o Pertur, desaparecido en Behobia el 23 de julio del año 1976.
- 3.- Tomás Hernández, desaparecido en Hendaia el 15 de mayo de 1979.
- 4.- José Miguel Etxeberria Álvarez "Naparra", desaparecido el 11 de junio del año 1980.
- 5.- Jean Louis Larre, desaparecido el 7 de agosto del año 1983 en León (Landas).

Bakartxo Tejeria andrea
Lehendakaria
Eusko Legebiltzarra
Florida pasealekua, 2
01005 Vitoria-Gasteiz

Vitoria-Gasteiz, 2020ko abuztuaren 5a

Lehendakari agurgarria:

Aldez aurretik, zorionak eman nahi dizkizugu Eusko Legebiltzarreko XII. Legegintzaldiko lehendakari izendatzeagatik.

Honekin batera doakizu Eusko Legebiltzarreko Mahaiari egindako eskaera, "Desagertze Behartuen Biktimen Nazioarteko Eguna" dela eta. Nazio Batuen Erakundeak abuztuaren 30a horrela izendatu zuen 2011n. Foro Sozial Iraunkorrak bere egin du data hori, eta duela hiru urtetik bere lan-agendan sartu du.

Euskadiren kasuan, gaur egun gutxienez 7 dira oraindik leku ezezagunean jarraitzen duten pertsonak.

Foro Sozial Iraunkorraren ustez, horrelako nazioarteko egunak ospatzeak aukera eman dezake herritarrok sentsibilizatzeko. Era berean, gaia agenda komunikatiboan sartzeak iritzi publikoaren artean oraindik konpondu gabeko kasuak daudela gogorazten lagunduko luke.

Gure ekimenak Parlamentu berrian legezko bide instituzionalak aurkitu ahal izango dituelakoan,

Agur bero bat.

Nekane Alzelai



Agus Hernan



Gaur arte dokumentatutako desagertze behartuen kasuak:

1. José Humberto Fouz Escobero, Jorge Juan García Carneiro eta Fernando Quiroga Veiga Coruñako hiru gazteak, 1973an Biarritz eta Donibane Lohitzune artean desagertu zirenak.
2. Eduardo Moreno Bergaretxe edo Pertur, Behobian desagertua 1976ko uztailaren 23an.
3. Tomás Hernández. Hendaian desagertua 1979ko maiatzaren 15ean.

5. Jean Louis Larre, 1983ko abuztuaren 7an desagertua Leonen (Landak).

Eusko Legebiltzarreko Mahaiari

Foro Sozial Iraunkorra eragile dinamizatzailea da, gizarte zibileko hainbat erakundek eta norbanakoek osatzen dutena. Bake-prozesua bultzatzea eta azken urteetan bizitako indarkeria-zikloaren ondorioak konpontzeko falta diren korapiloak askatzen laguntzea da Foro Sozialaren helburua.

Giza eskubideen urraketak jasan dituzten biktimei dagozkien eskubideen arloan, Foro Sozial Iraunkorraren lana gidatzen duten bi premisak argiak dira:

1. Biktimen guztiak dute Egiarako, Justiziako eta Erreparaziorako eskubidea.
2. Urraketa maila berari, aitortze maila bera.

2011tik, abuztuaren 30a Behartutako Desagertzeen Biktimen Nazioarteko Eguna da, Nazio Batuek hala izendatuta. Foro Sozial Iraunkorrik bere egin du data hori, eta duela hiru urtetik bere lan-agendan sartu du.

Behartutako desagertzeak herritarren artean izua eragiteko estrategia bat da. Praktika horrek sortzen duen segurtasunik ezaren sentsazioa ez da desagertutako pertsonaren hurbileko senideengen mugatzen, baizik eta bere komunitateari eta gizarte osoari eragiten dio.

Hala gertatu da "Euskal gatazka" deiturikoaren kasuan ere. Edozein ekidistantziatik ihes eginez, hemen indarkeriaz baliatu diren agenteak pluralak izan dira, eta eragindako minak ere ugariak izan dira.

Ondorioz, gaur egun, gutxienez, 7 pertsona daude oraindik leku ezezagunean (bukaieran zehaztuta).

Behartutako desagertzeetan, Egiarako eskubideak erabateko garrantzia hartzen du.

Senidea edo laguna non dagoen ez jakiteak eta desagertzearen testuinguruak sortzen duten mina eta sufrimendua izugarriak dira, eta sendatzen oso zailak. Hala jakinarazi digute, askotan, hainbat indarkeriatako desagertuen biktima askok. Hauentzat, Egia ezagutzeko eskubidea elementu nuklearra da, abiapuntua, justiziazkoa, benetan behar duten elementua.

Ezinbestekoa da biktima horiei eta haien senideei dagokien Egia emateko bitartekoak ezartzear. Eta hori guztia euskal gizarte osoaren, herritarren, eragile instituzional eta politikoen eta gizarte-erakundeen erantzukizuna da.

Aitortu gabeko biktima horietako asko, gainera, bigarren mailako biktima sentitzen dira, diskriminatuta sentitzen dira.

Horregatik guztiagatik, Foro Sozial Iraunkorrik honako hau eskatzen dio Eusko Legebiltzarreko Mahaiari:

Behartutako Desagertzeen Biktimen Nazioarteko Eguna ofizialki ospatuko da abuztuaren 30ean.

Gure ustez, ETA eta Estatuaren biktima diren legebiltzarkideekin egiten den bezala, edo aurtengo ekainaren 26an torturaren biktimak gogoratzeko egin zen bezala, dokumentatutako zazpi biktimak oroitzeko ekimen bat izan liteke pebeteroa Eusko Legebiltzarraren sarreran jartzea.

Foro Sozial Iraunkorrean uste dugu horrelako nazioarteko egunak ospatzeak aukera eman

iritzi publikoaren artean oraindik konpondu gabeko kasuak daudela gogorarazteko.
Gure ekimenak Parlamentu berrian legezko bide instituzionalak aurkitu ahal izango dituelakoan,

Agur bero bat.

Vitoria-Gasteiz, 2020ko abuztuaren 5a

Nekane Alzelai



Agus Hernan



Gaur arte dokumentatutako desagertze behartuen kasuak:

1. José Humberto Fouz Escobero, Jorge Juan García Carneiro eta Fernando Quiroga Veiga Coruñako hiru gazteak, 1973an Biarritz eta Donibane Lohitzune artean desagertu zirenak.
2. Eduardo Moreno Bergaretxe edo Pertur, Behobian desagertua 1976ko uztailaren 23an.
3. Tomás Hernández, Hendaian desagertua 1979ko maiatzaren 15ean.
4. José Miguel Etxeberria Álvarez "Naparra", 1980ko ekainaren 11n desagertua.
5. Jean Louis Larre, 1983ko abuztuaren 7an desagertua Leonen (Landak).